12 3 2016 Los Tiempos

PIL sólo vende 251 de 8 mil T en segunda subasta

La segunda oferta pública de 8.081 toneladas métricas de leche en polvo PIL concluyó ayer con la demanda de sólo 251 por parte de seis solicitantes, una cifra considerada insuficiente para desahogar el sobreacopio de ese producto en la industria.

PIL Andina informó que de todo lo ofertado ayer, 3.241 toneladas vencen a fin de año y el restante en 2017. La cantidad de lotes demandados y sus propuestas "son, de lejos, insuficientes para poder desahogar el sobrestock", indicó en comunicado.

Los directivos de la empresa explicaron que la leche en polvo aún no halla mercados en el país. "Día que pasa, sigue creciendo el sobrestock de leche en polvo, generando mayores pérdidas económicas para la empresa e, incluso, poniendo en riesgo la continuidad del acopio de materia prima en la cuenca lechera", añade el comunicado.

PIL considera "urgente evaluar las nuevas políticas y dialogar con los ganaderos para sincerar los precios reales" de la leche cruda y la cantidad que la empresa puede recibir. Explica que, de cada 10 litros que PIL compra de los productores, sólo seis son absorbidos por el mercado.

El ministro de la Micro y Pequeña Empresa, Martín Bazurco, planteó un incremento de 0,15 bolivianos por litro, pero los productores mantienen su demanda de 0,40.

Ayer estaba previsto que el Gobierno envíe una propuesta final del precio de la leche, pero hasta el final de la tarde no se envió una nota formal.

Exportación de quinua cae en 31%

La exportación de quinua entre enero y octubre de 2016 registró un valor de 66,2 millones de dólares frente a los 96,5 millones de dólares reportados en el mismo período de 2015, lo que se traduce en un descenso de 31,4 por ciento, según datos del último reporte del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Según el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Quinua (Anapqui), Benjamín Martínez, la caída se debe a la competencia de los precios en el mercado internacional.

La tonelada de quinua peruana oscila actualmente entre 1.800 y 2.000 dólares, mientras que la boliviana bordea los 2.200.

"Perú está sacando en mucha cantidad y muy por debajo del precio, y todo eso está afectando a Bolivia", sostuvo Martínez.

La quinua es uno de los productos que más cayó en el rubro de alimentos, después del maíz. Bolivia exporta quinua principalmente a Francia, Estados Unidos, Alemania e Italia.

Martínez sostuvo que los países compradores ya no diferencian la calidad de la quinua boliviana y prefieren elegir en función al precio. "Lo Importante es que sea quinua", dijo.

Actualmente, existen 96 países productores de quinua que ofertan en el mercado internacional. Anteriormente, Bolivia era uno de los pocos países con producción potencial de ese alimento. En 2015, las ventas exteriores de este grano cayeron a 103 millones de dólares, cuando en 2014 se había logrado 197 millones.

Según Martínez, cerca de 2.080 productores asociados a Anapqui se ven perjudicados por esta situación. Además, la sequía también afectó a su sector y se prevé una reducción del 30 por ciento en la cosecha de 2017. "Hay sequía total. No hay lluvias y hay muchos productores que están emigrando", explicó.

Sostuvo que Anapqui siembra cerca de 20 mil hectáreas, de las cuales sólo 70 por ciento está en condiciones de cosecha óptima.

Competencia

Perú desplazó a Bolivia como primer exportador mundial de quinua. A mayo de este año, el valor de las ventas al exterior del país vecino superó en 10,75 por ciento los envíos nacionales.

En los primeros cinco meses de este año, Bolivia exportó 9.248 toneladas métricas (TM) de quinua por 47,1 millones de dólares.

En cambio, Perú vendió 12.454 TM del cereal y el importe alcanzó a los 52,2 millones de dólares, según PromPerú.

Exportación de quinua cae en 31%

La exportación de quinua entre enero y octubre de 2016 registró un valor de 66,2 millones de dólares frente a los 96,5 millones de dólares reportados en el mismo período de 2015, lo que se traduce en un descenso de 31,4 por ciento, según datos del último reporte del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Según el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Quinua (Anapqui), Benjamín Martínez, la caída se debe a la competencia de los precios en el mercado internacional.

La tonelada de quinua peruana oscila actualmente entre 1.800 y 2.000 dólares, mientras que la boliviana bordea los 2.200.

"Perú está sacando en mucha cantidad y muy por debajo del precio, y todo eso está afectando a Bolivia", sostuvo Martínez.

La quinua es uno de los productos que más cayó en el rubro de alimentos, después del maíz. Bolivia exporta quinua principalmente a Francia, Estados Unidos, Alemania e Italia.

Martínez sostuvo que los países compradores ya no diferencian la calidad de la quinua boliviana y prefieren elegir en función al precio. "Lo Importante es que sea quinua", dijo.

Actualmente, existen 96 países productores de quinua que ofertan en el mercado internacional. Anteriormente, Bolivia era uno de los pocos países con producción potencial de ese alimento. En 2015, las ventas exteriores de este grano cayeron a 103 millones de dólares, cuando en 2014 se había logrado 197 millones.

Según Martínez, cerca de 2.080 productores asociados a Anapqui se ven perjudicados por esta situación. Además, la sequía también afectó a su sector y se prevé una reducción del 30 por ciento en la cosecha de 2017. "Hay sequía total. No hay lluvias y hay muchos productores que están emigrando", explicó.

Sostuvo que Anapqui siembra cerca de 20 mil hectáreas, de las cuales sólo 70 por ciento está en condiciones de cosecha óptima.

Competencia

Perú desplazó a Bolivia como primer exportador mundial de quinua. A mayo de este año, el valor de las ventas al exterior del país vecino superó en 10,75 por ciento los envíos nacionales. En los primeros cinco meses de este año, Bolivia exportó 9.248 toneladas métricas (TM) de quinua por 47,1 millones de dólares.

En cambio, Perú vendió 12.454 TM del cereal y el importe alcanzó a los 52,2 millones de dólares, según PromPerú.

El Deber / Santa Cruz

Avicultores garantizan abastecimiento de pollo

Ricardo Alandia, presidente de la Asociación Nacional de Avicultores, aseguró que el abastecimiento de pollo para las fiestas de Navidad y Año Nuevo está plenamente garantizado.

Indicó que las granjas productores realizaron la carga el 15 de octubre y las rezagadas lo hicieron durante los primeros días de noviembre.

"Hemos cruzado información con las incubadoras y nos garantizan un 15% más de la producción normal. Es decir si antes se faenaba en Santa Cruz 285.000 pollos días, este fin de año vamos a faenar unos 300.000 por día", afirmó Alandia.

Añadió que los productores temen que en estos días que la demanda de pollo es considerada siempre tiende a tumbar los precios, situación que le significa una pérdida económica y desincentivo a la futura producción.

"Ojalá el precio no se caiga para que el productor no se desincentive, porque si no cubre los costos de producción este no estará en las mismas condiciones de volver a cargar sus granjas", acotó.

Privados identifican a tres sectores que están afectados

El contrabando y los productos chinos, además de la sequía y la falta de agua, afectaron al menos a tres sectores económicos en la presente gestión. El sector productivo identificó a los textiles, calzados y alimentos como los más aquejados.

Aunque aún no hay cifras oficiales, representantes, de la micro y pequeña empresa además de los empresarios, adelantan que este año no será para aplaudir y observan el poco éxito en las mesas de trabajo para diseñar políticas de apoyo y protección a la producción nacional con el Gobierno.

"Más de 50.000 microempresas en estos últimos años se han cerrado porque no se pudo controlar el contrabando de la ropa china, de la manufactura usada. Esto está llevando a hacer desaparecer el sector", dijo el presidente de la Confederación Nacional de la Micro y Pequeña Empresa (Conamype), Humberto Baldiviezo.

De la misma forma ve reflejado el efecto de la importación masiva de calzados, especialmente que provienen de Perú y China. "Los mayores problemas son los productos de importación que nos hacen competencia desleal. Por ejemplo, en los calzados y en los textiles. Los chinos traen a precios más baratos porque el Estado los deja ingresar con facilidad", lamentó René Ticona, secretario de Relaciones de la Federación de Fabriles de La Paz.

El sector asegura que la precaria situación de las empresas dejó en la calle a 5.000 trabajadores este año, solo en La Paz.

La sequía y la falta de agua

Según la Cámara Nacional de Industria (CNI), que en los próximos días realizará una evaluación económica, adelantó que la sequía y la falta de agua también afectaron a algunos sectores, como la agropecuaria y los alimentos.

"El tema del agua va a hacer la diferencia para la evaluación de fin de año. Hay empresas que van a tener que parar", manifestó Horacio Villegas, presidente de la CNI.

El analista económico Armando Álvarez expresó: "Ante la probabilidad de que el dólar se siga apreciando en países vecinos y haga que el producto boliviano sea menos competitivo y más barato que el producto importado, hay que tomar medidas para que no siga afectando y se proteja a la producción nacional"